

BANCO DE MAHÓN

Sobresido ya el expediente judicial de suspensión de pagos de este Banco, que circunstancias angustiosas le obligaron en su día a promover, la Junta de Gobierno del mismo obrando de conformidad absoluta con la comisión que interviene sus actos y deseosa de satisfacer en lo posible las legítimas aspiraciones de la inmensa mayoría de sus acreedores, ha acordado en sesión de ayer repartirles el metálico de que puede disponer, en la forma siguiente.

Primero. Desde el día 26 del corriente y sucesivos laborables de 9 a 15, se satisfará en las oficinas de este Banco el quince (15) por ciento de los créditos que contra el mismo se presenten y de sus intereses liquidados en 20 de Junio de 1911.

Segundo. Las obligaciones al portador emitidas por esta Sociedad, no vencidas todavía, se admitirán en pago de deudas a la misma, por el cincuenta por ciento de su valor nominal.

Tercero. El tenedor de dichas obligaciones que no quisiera cancelarlas en la forma expresada en el número anterior, podrá

presentarlas al cobro del 15 por ciento acordado repartir á los créditos vencidos; pero en el caso de querer utilizarlas luego en pago de deudas, solo se les computará la diferencia entre la cantidad, ya recibida y el cincuenta por ciento de su valor nominal.

Esta Junta y la Comisión nombrada por los acreedores confía fundadamente en repartir en la primera quincena de Julio próximo otro dividendo no inferior de diez (10) por ciento del pasivo social, sin necesidad de recurrir para ello al valor de los inmuebles de este Banco, ni á las cantidades que se perciban de la Anglo Española, ni á realizar la totalidad de los créditos contra particulares; lo cual determinará en su día el ingreso de cantidades en metálico que permitirán el reparto de ulteriores dividendos, en cuantía que de momento no es posible calcular.

Mahón diez y seis de Marzo de mil novecientos doce.—P. A. de la Junta de Gobierno, el Secretario, José María Mercadal.—Por la Comisión de acreedores, Narciso Tudurí. 7

Crónica municipal

AYUNTAMIENTO DE MAHÓN

SESION ORDINARIA DEL DIA 20 DE MARZO DE 1912

Presidió el señor Alcalde don Francisco Bals Pons, con asistencia de los Concejales señores: Pons Sitges; Pons Borrás; Rita; Bosch; Mus; Pons Castell; Vida; Olives; Carreras Gomila; Pons Gomila; Botella; Robert; Beltrán y Orfila.

ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior

Nombrar á don Mateo Arrom Munar, don Francisco Arbós Dalmau y don Cayetano Martínez Vacas, guardias municipales con el haber anual de 900 pesetas en virtud de propuesta hecha por la junta calificadora de aspirantes á destinos civiles.

Conceder las licencias siguientes: A don Rafael Mancas Andreu para colocar un zócalo en el frontis de la casa número 17 de la calle de Hannover.

A don Antonio Tutzó para abrir una ventana y modificar otras aberturas de la casa número 3 de la calle de San Jerónimo.

A don Ramón Reinés Reus para cambiar dos ventanas de la casa número 148 de la calle de Gracia.

A don Jaime Pons Sintés, para construir una casa en la carretera de San Luis.

A don Manuel Petrus Orfila, para construir una casa en la carretera de San Luis.

A partir del 7 del próximo mes de Abril, día de Pascua de Resurrección el reloj de la Casa Consistorial señalará la hora oficial del meridiano de Madrid.

Mantener constantemente limpias las plazas en que hay establecido parada de carruajes.

Comunicar al propietario de la casa número 33 de la calle de Santa Eulalia para que ponga el depósito de la letrina del escusado en condiciones á evitar las filtraciones que perjudican la salud del vecindario.

Comunicar al propietario de la casa número 2 de la calle de la Concepción que efectúe las obras necesarias para evitar que las aguas de un sumidero vayan á la vía pública ó bien que cierre el desagüe que conduce las aguas llovedizas por donde salen también las sucias.

Conceder 15 pesetas á don José Sánchez por indemnización de las ropas inutilizadas por pertenecer á su esposa fallecida de enfermedad contagiosa.

Aprobar varias cuentas.

Aprobar el padrón de vecinos rectificado en 31 de Diciembre último.

Remitir á la aprobación del Administrador de Hacienda de Baleares el expediente de los encabezamientos y conciertos voluntarios y obligatorios del extra-radio formado por la administración de Consumos para este año.

Quedar enterado de que los resultados de la Administración de Consumos de esta ciudad son los siguientes:

	Pesetas
Correspondiente á Enero: Ingresos primera tarifa	23 229'02
Gastos: personal 3.073 y alquileres, material y otros 662'91	3.739'91
Diferencia	19 489'11
Producto de la segunda tarifa	1.466'83
Recaudación líquida	20.955'94
Distribución: cuota del	

Tesoro 7.169'89 y líquida para el Ayuntamiento 13 786'05 20 955'94

Correspondiente á Febrero: Ingresos primera tarifa	20.749'49
Gastos personal 3.286'03 y alquileres, material y otros 195'25	3381'28
Líquido primera tarifa	17.368'21
Producto de la segunda tarifa	1.445'87

Recaudación líquida 18.814'08
Distribución: cuota del Tesoro 8.169'89 y líquida para el Ayuntamiento 11.644'19 18.814'08
Adquirir un estuche de acumuladores para cauterio y endoscopia para el Dispensario Oftalmológico.
Facilitar el agua que sea necesaria para el arreglo del trozo de carretera de la plaza de la Esplanada que une las carreteras de San Luis y San Clemente.

Gratificar en diez pesetas á cada uno de los sargentos que han efectuado operaciones de tala y peso en la clasificación de soldados.

Quedar enterado de las noticias recibidas de Málaga dando aviso de hallarse en aquella ciudad la niña expósta Juana Antonia Villalonga Carreras.

Consignar en acta un voto de gracias á favor de la redacción del diario local «La Voz de Menorca» por su campaña á favor de la busca de la consabida niña expósta.

Consignar en acta un voto de gracias á favor de don Antonio Riudavets Amangual por sus acertadas gestiones verificadas en Málaga para hallar la repetida niña expósta.

Comunicar á la Diputación provincial que el Ayuntamiento vería con gusto encargara de la formación del expediente en averiguación de las circunstancias que concurren en la prohibición de la repetida niña expósta, á persona alguna por completo del asunto.

Los señores Vidal Olivar y Pons Gomila hicieron constar que este asunto no es de la competencia del Ayuntamiento.

El señor Orfila indicó al señor Alcalde la necesidad de que se cumplan los acuerdos del Ayuntamiento adoptados referente á la sanidad pública.

Remitir al señor Gobernador para que surta sus efectos en el recurso interpuesto por el Ayuntamiento contra la suspensión de un acuerdo por el señor Alcalde, el informe del Veterinario municipal señor Abadía

diciendo ser peligroso para la salud publica el beber leche cruda y comer queso procedente de leche de vacas tuberculosas.

A INFORME

De la Comisión de Gobernación. Instancia de don Miguel Flaquer Martínez pidiendo se le devolvieran las mil quinientas pesetas que tiene depositadas para cubrir la responsabilidad militar que en su día pudiera haber á su hijo Julian Flaquer y Saltor que está residiendo en el extranjero.

Instancia de varios pescadores pidiendo que el Ayuntamiento conceda una subvención de 900 pesetas á la sociedad La Protectora de la pesca de esta ciudad en concepto de auxilio para el sostenimiento de guarda pesca y que hasta el 31 de Diciembre de este año se exija un recargo de cinco milésimas de pesetas por pescado para recompensar al Ayuntamiento el gasto expresado.

De la Comisión de Fomento, carta de don Antonio Vila dando cuenta de que los planos, presupuestos y demás documentos necesarios del traslado del ferrocarril de Menorca quedarán terminados dentro de quince días.

De la Comisión de Hacienda: Trabajos efectuado en la confección del padrón de vecinos rectificado en 31 de Diciembre último.

Moción del señor Pons Sitges de conceder una subvención para el fomento de la Sociedad de Conciertos recientemente constituida en esta ciudad.

Moción del señor Pons Sitges de contribuir á la suscripción abierta por el diario «La Voz de Menorca» al objeto de conseguir una dote para la niña expósta Juana Antonia Carreras Villalonga.

Y se levantó la sesión.

EMPEDRADOS

Relación de las cantidades invertidas en el arreglo y reconstrucción de los empedrados y afirmados de las calles de esta Ciudad durante el mes de Febrero último; á saber:

	Pesetas
Calle de San Roque; arreglo del empedrado.— A Francisco Sanz Triay, jornales 3 y cuarto á razón de 3'25 pesetas 10'56. A Benito Mercadal, jornales 3 y cuarto á razón de 2'00 pese-	

tas 6'50 y á José Teixidor, acarreo de adoquines 1'00 18'06

Plaza de San Francisco; arreglo del empedrado.— A Francisco Sanz Triay, jornales 12 y medio á 3'25 pesetas 40'62 y á Benito Mercadal, jornales 12 y medio á 2'00 pesetas 25'00 65'62

Calle de Gracia; arreglo del afirmado.— A Miguel Pons Franco, 17 jornales á 2 pesetas 34'00. A Vicente Tur Cardona, 17 metros de piedra machacada y sabón 1'35 metros, 22'95 y á José Teixidor, acarreo de piedra y sabón 11'50 68'45

Calle de Doctor Orfila.— A Miguel Pons Franco 5 jornales á 2 pesetas 10'00 y á José Teixidor, acarreo piedra machacada y sabón 1'00 11'00

Plaza Príncipe.— A Bartolomé Gomila Colom, 15 y cuarto jornales á 2'50 pesetas 38'70. A Benito Masca-ro Orfila, 15 y cuarto jornales á 2'00 pesetas 30'50. Por arreglo de herramientas 0'40 6 espurras 3'30 y una escoba 0'10 73'00

Cos de Gracia.— A Miguel Pons Franco, 6 jornales á 2 pesetas 12'00 y una espuerta 0'60 12'60

Calle de Pi y Margall; Reconstrucción del empedrado.— A Francisco Piris, por 95'17 metros de adoquinado á 7'25 el metro pesetas 700'69 A José Orfila Orfila, 20 quintales cemento á 0'50 ptas. quintales 10'00 y á José Teixidor, acarreo de retirar adoquines 14'00 724'69

Calle de Hannover.— A Miguel Orfila, 4 jornales á 3'50 pesetas 14'00. A Francisco Sanz Triay, 4 jornales á 3'00 pesetas 12'00. A Francisco Pons Pons, 4 jornales á 2'00 pesetas 8'00 y al maestro herrero arreglo herramientos 1'40 35'40

Plaza de la Constitución.— A José Teixidor 13 arreatadas adoquines 6'50

Plaza del Carmen.— A José Teixidor 3 carretadas adoquines 1'50

Plaza de la Esplanada.— A José Teixidor acarreo de piedra machacada 8'00 Limpieza varias calles.—

—Escuchad. Quiero mucho al rey de España, pero estimo algo más al coronel La Junquera y no puedo consentir que le corten la cabeza. La conspiración se la llevó el diablo y no por culpa mía; y como ya no puedo remediarlo, me ausento. Se acabó toda esperanza. Felipe V no tendrá el gusto de encerrar á su primo el de Orleans en la torre de Segovia, pero yo tendré el consuelo de salvar mi piel.

—¡Cómo! ¿desesperais tan pronto? Me parece, sin embargo...

—No os parece bien ¿eh? A perro viejo... Me parece estar viendo á Milla hacer gestos en la tortura y cantar como un orito con el fin de salvarse.

—Teneis razon. Un hombre capaz de acción tan villana y cobarde como la que acaba de cometer es temible. Si no tuvieran encerrado más que al conde...

—¡Oh! en ese caso nada habría que temer. Yo supongo que el Regente le perdonará; es probable que se le resista llevar al patíbulo al hijo

bierto las piernas, y sandalias por calzado, hé ahí el disfraz de La Junquera.

Terne admiraba la perfección de aquel traje, cuando con indecible sorpresa reconoció al lado del capuchino, y conversando con él, á mae-se Barba-Blanca, al detestable tabernero de La Espada de Madera. ¿Qué significaba aquel coloquio? ¿Cómo el marido de la señora Margot regresaba de San Dionisio por el Puente-Nuevo para ir al callejón de Venecia? Barba-Blanca era un hombre sospechoso á los ojos de Terne, y no podía encontrarse con él sin sentir una repulsión que en vano quería dominar. ¿No encubriría alguna traición aquel encuentro?

Al llegar á unos cincuenta pasos de la estatua, Barba-Blanca hizo un cortés saludo al fraile limosnero, volvió la espalda y desapareció.

Terne respiró. Libre ya de tan desagradable tropiezo, no había dificultad en manifestarse á La Junquera. No sabía cómo interpellarle; pero avanzó hasta colocarse delante de él para que pudiera verle.

de allí al muelle de los Agustinos, lugar solitario donde podían hablar con mas libertad.

—¡Vive Dios, querido, que habeis llegado oportunamente! exclamó La Junquera, cuando estuvieron en sitio apartado para no ser oídos. ¿Sabeis lo que me decía ese viejo canchero Barba-Blanca, que, contraviniendo mis órdenes, ha venido á esperarme á la entrada del Puente Nuevo?

—No lo sé; pero os traigo noticias graves, y...

—Decíame ese animal, ese verdugo, ese traidor, que estaba cansado de servirnos sin provecho; que podía vivir sin conspirar, y había resuelto tirar los gregüescos y acabar su miserable existencia lejos de Argensón y sus exentos.

—Lo temia.

—No queda ahí la cosa; escuchad. Sin cuidarse de avisarme ha quemado nuestro vestuario, ha descerrajado los armarios secretos, y para perfeccionar su hazaña nos cierra las puertas de su taberna y nos echa á la calle. ¿Qué os parece, caballero?

—Que ya sabía yo todo eso.

—¡Cómo!... ¡Lo sabiais!...

—Sí; vengo ahora mismo de La Espada de Madera, y la señora Margot me lo ha dicho todo. Pero, coronel, no tratemos de tal cosa...

—¡Ira de Dios! ¿Pues de qué hemos de tratar? ¿Creéis poco urgente ver el medio de castigar á ese reptil venenoso? ¿No comprendéis que ese infame puede perdernos y que es preciso velar por nuestra seguridad? Est bamos ya bastante perseguidos por el sucesor de Larfaille y me costaba mucho desorientarlo. ¡No es de temer ahora que Barba-Blanca, á quien Dios confunda, nos haga una trastada? Esto me tiene muy disgustado, y si la expedición del Regente á Asnieres no estuviera tan inmediata, y no contase además con vos...

—Conmigo no contéis, coronel; lo que acaba de pasar...

—¡Cómo! ¡También vos! exclamó La Junquera. ¿Salís á mi encuentro para anunciarme que me abandonais? Está bien; lo adivino todo. ¡Quebrantais vuestros juramentos por corre-

LA HERNIA

Y EL

VENDAJE BARRERE DE PARIS

Elastico y sin resortes, unico adoptado por el Ejercito Francés

AVISO

El señor Representante del tan acreditado Vendaje, tiene el gusto de manifestar a sus clientes...

(Ensayos gratis)

Hotel Bustamante, abitacion numero 1.

A Juan Olives jornales 8 y medio a 2 ptas. jornal 17'00 pesetas. Por una espue rta o 60...

de haberme dado cuenta el Oficial de Contabilidad de la Inclusa señor Salas, del expediente instruido al efecto a petición de dichos consortes...

hombre horrado, no tuve ya reparo alguno en firmar el informe, y así lo hice. Cero que cumplí con mi obligación...

Si los señores de «La Voz de Menorca» poseían algún dato en contra de la buena conducta del matrimonio Abril, si algún fundado temor le inspiraba...

creer que en los hombres de «La Voz» se puedan hallar alguna vez juicios imparciales.

Restame manifestar que si he aceptado el cargo de Delegado de la Comisión Provincial para la formación de un expediente...

La Jura de banderas

Con la solemnidad acostumbrada se celebró el domingo el acto de la jura de las banderas por los reclutas de la guarnición.

Hazaña republicana

No ha muchos días que por nuestro estimado amigo don Juan Victory, Diputado provincial y encargado...

el señor (Delegado) del Gobierno y aun desconociendo la intención del señor Manent y sus secuaces...

MAHON

Hoy ha abierto sus Cajas el Banco de Mahón para el pago del quinto por ciento de sus débitos.

Comunicado

Con fecha de ayer nuestro querido amigo don Juan Victory, Taltavull, Diputado provincial por este distrito, nos remite el siguiente comunicado...

tras esa bachillera de saya corta!... ¡Caballero! Haced vuestro gusto, Terne.

do sabe dar a las voces la interpretación mas conveniente, según lo exigen los casos. Díjole que acababa de llegar de Burgos...

El coronel reparó en él al momento, y taloneando los hijares del pollito. «¡Vaya V. con Dios, hijo!» exclamó...

sinado a un judío en el gabinete de La Espada de Madera; lo han asesinado por negarse a entregarle cierto número de acciones del Mississippi...

Tenemos en nuestro poder los cuadernos 49 y 50 del «Atlas Geográfico Pedagógico de España», en los que respectivamente se describen las provincias de Logroño y Oviedo.

Las cinco hojas que forman cada cuaderno, son otros tantos mapas, uno tirado á nueve tintas con los nombres completos de las poblaciones, ríos, montañas, etc., y las otras cuatro en negro, marcándose en ellas las situaciones de los pueblos, líneas que separan los partidos judiciales, ríos, montañas, carreteras, ferrocarriles, etc.

El estar trazados dichos mapas con exactitud é ir acompañados de la escala la correspondiente, acostumbra á la persona que les utiliza á ir aficionándose á hacer con la mayor exactitud los trabajos geográficos.

La forma en que están hechos los

mapas permite que separadamente, puedan estudiarse los sistemas Orográfico é Hidrográfico de cada provincia, carreteras y ferro-carriles, división judicial, y los manantiales de cada partido, para lo cual también lleva cada cuaderno un texto explicativo

Cada cuaderno vale cincuenta céntimos de peseta, y á los que adquieren toda la colección, para lo cual se acompaña el correspondiente cupón, se les regalará un hermoso mapa de «España y Portugal», tamaño 75 por 100 y escala de 1 : 1.500.000.

Los pedidos pueden hacerse al editor Alberto Martín, Consejo de Ciento, 149, Barcelona, y en las librerías ó centros de suscripciones.

Recaudado por concepto de censos los días 20, 21 y 22 Marzo:

Día	Primera tarifa	Id. id.—Segunda idem,
Día 20.	687'20	27'32
Día 21.	440'00	24'56
Día 22.	214'60	30'37

COTIZACIONES

CRÉDITO

MERCANTIL

DE MENORCA

BOLSA DE BARCELONA

Interior contado F.	85'30
Amortizable contado F.	100'00
Acciones Norte fin de mes.	98'10
Idem. Alicante idem.	95'65

Idem Orenses 4 %	23'10
Idem Banco España. del Rio de la Plata	474'00
Obligaciones Almansa 4 %	96'12
Idem Norte idem.	95'75
Idem Alicante idem.	96'12
Idem Francia 2 1/4 %	58'12
Idem Orenses rimitivas.	43'25
Francos París cheque	107'75
Libras cheque.	27'20

Banco Español Isla Cuba.	000'00
Francos cheque	107'85
Libras cheque.	27'23
Interior contado	87'20

id. 600 id. 00'00

Depósito de bolas ley 800 mm.

Depósito en Mahón: Plaza Arravalets, 7.

Barcelona 26 Marzo de 1912.

Sociedades y Corporaciones

LA MARÍTIMA

COMPANÍA MAHONESA DE VAPORES

No habiéndose presentado al canje por resguardos nominativos todas las acciones de esta Sociedad, nuestra Junta de Gobierno, en sesión de ayer, acordó ampliar el plazo para las operaciones indicadas, hasta fin de Abril próximo, los sábados de cada semana, en la Dirección de la Compañía, desde las 9 á las 13.—Mahón 2 Marzo de 1912.—Por «La Marítima», Compañía Mahonesa de Vapores.—El Director Naviero.—P. A.—Vicente Montanari.

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Barcelona

De Madrid

Barcelona 24.—6'40.

Banquete

Se cree que al banquete con que en el día de hoy obsequiará el señor Canalejas á los generales, con motivo de la jura de banderas, asistirá un infante.

Las Cortes

Corre la noticia, que dicen es de origen fidedigno, que el Gobierno piensa abrir las Cortes el día 3 de Mayo próximo.

Visita

Una comisión de la naciente Sociedad Nacional de Aviación ha visitado al jefe del Gobierno, para comunicarle que había sido designado para ocupar un puesto de honor en la Directiva de dicha Sociedad.

La indicada Sociedad inicia su vida organizando un concurso de aviación, que se celebrará en el Aerodromo.

El carbón

Una comisión de comerciantes en carbón ha tenido una entrevista con el señor Canalejas para manifestarle que ya se empiezan á notar los efectos de la escasez de dicho combustible, rogándole que se interese á fin de tomar medidas que aminoren el conflicto que se avecina.

Inauguración

A las once de la mañana de ayer se inauguró la nueva iglesia de la Virgen de la Paloma.

Ofició en la misa solemne que se celebró el Ilmo. señor Obispo de Madrid-Alcalá, asistiendo Sus Majestades los Reyes, que entraron en el templo bajo palio.

Al salir los Monarcas de la iglesia fueron vitoreados y ovacionados, ostentando las casas del barrio colgaduras.

En el presbiterio del templo, durante la ceremonia religiosa, ocupó preferente lugar el Ilmo. señor Obispo de Sión.

Telegrama oficial de Melilla

En el telegrama oficial recibido de Melilla, se dice que las últimas operaciones fueron reñidísimas, pues el enemigo, aprovechando las favorables condiciones que le ofrecía el terreno atacaba furiosamente.

Tenemos que lamentar muy sensibles bajas entre muertos y heridos.

Los muertos fueron el Teniente Coronel señor Gómez Avellaneda, los oficiales don Joaquín Ramírez, don Rafael Cartier y don Juan Rabadan y 29 individuos.

Los heridos son un capitán, siete tenientes y setenta y siete soldados.

Todos fueron trasladados á Melilla.

Fuga de un cajero

El cajero de la Casa de Banca Rio de la Plata se ha fugado llevándose cuarenta mil pesetas.

El mencionado cajero, que se persigue, se llama Manuel Martínez Gubelade.

Noticias de Tanger

Un telegrama recibido de Tanger dice, confirmando las noticias que ya se tenían, que el Sultán abriga el propósito de abdicar antes de firmar las bases del protectorado de Francia sobre Marruecos.

En el caso de abdicar, añade el telegrama, el Sultán se irá á vivir á Larache.

De Provincias

Baleares

Sesión borrascosa

Palma 23.—El Colegio médico farmacéutico ha celebrado una sesión bastante borrascosa.

El origen del escándalo ha sido un artículo publicado por el médico señor Comas acerca de la fiebre tifóidea que tantos estragos está causando.

A consecuencia de dicha sesión, el citado médico señor Comas ha dimitido el cargo que desempeñaba en el laboratorio microbiológico.

LO DE MARRUECOS

Combate empeñado

Melilla 23.—Al replegarse ayer tarde nuestras fuerzas que habían operado á las orillas del río Kerr, fué атаcado rudamente por los moros la columna que manda el general Navarro.

El enemigo emboscado en las barrancadas hizo un nutrido fuego, y trató de impedir el movimiento de las fuerzas españolas dificultándolos en sus evoluciones militares.

Entonces trabóse una reñidísima lucha con el enemigo, peleando nuestros soldados con gran bravura y causando bajas enormes en las filas de los moros.

Nosotros experimentamos también sensibles bajas, teniendo que lamentar la muerte de un jefe, de tres oficiales y de varios individuos de tropa, además de tres oficiales y algunos soldados heridos y contusos.

De Madrid

Barcelona 25.—6'30.

Comentarios

Todos los periódicos comentan el resultado de las últimas operaciones de Melilla.

Algunos diarios combaten al Gobierno y el plan de operaciones realizadas en Marruecos, sacando dolorosas consecuencias.

La jura de banderas

Con un día espléndido ha tenido lugar el acto de la jura de banderas por los reclutas de la guarnición.

La Castellana y Recoletos estaban atestado de gente para presenciar el desfile.

Todos los balcones estaban llenos de gente.

Las fuerzas se extendían desde la estatua de Castelar hasta el hipódromo.

Asistieron al acto Sus Majestades los Reyes, el Gobierno, los Infantes, los presidentes de las Cámaras y las Autoridades.

Don Alfonso XIII vestía el uniforme de Capitán general, ostentando el Toisón de oro, y montado á caballo.

Las Reinas iban en carruaje acompañadas del Príncipe de Battemberg.

La banda de Ingenieros tocó durante el acto, las más selectas piezas de su vasto repertorio.

El Gobernador militar de Madrid y el Ilmo. señor Obispo de Sión pronunciaron patrióticas arengas.

El desfile fué brillantísimo, terminando á las dos de la tarde.

Asamblea de la Conjunción

La asamblea de la conjunción republicana-socialista, ha comenzado sus tareas, con el fin de organizar los mítines de propaganda que proyecta realizar mientras estén cerradas las Cortes.

Presidió la primera sesión don Enrique Alba.

Noticias de provincias

Se reciben noticias de las provincias manifestando que el acto de la jura de banderas por los reclutas, se ha realizado con la solemnidad de costumbre, luciendo un magnífico día, que contribuyó á favorecer tan hermosa fiesta patriótica.

Versión desmentida

El Gobierno ha desmentido la versión circulada de que las Cortes no se reunirían hasta el próximo mes de Octubre.

Ha afirmado que el Parlamento reanudar sus sesiones en primero de Mayo venidero, á más tardar.

Proyecto de Asociaciones

El señor Canalejas no abandona su proyecto de modificación de la ley de Asociaciones.

Se asegura que en breve se reunirá la comisión que entiende en el asunto.

El jefe del Gobierno ha manifestado su deseo de activar el estudio del proyecto, para la implantación cuanto antes de la indicada ley.

El señor Moret

Hoy es esperado el señor Moret de regreso de su viaje á las provincias andaluzas.

Preocupación

Empieza á preocupar al Gobierno y á la opinión el conflicto del carbón, pues los mineros de la cuenca carbonífera de Asturias han pedido aumento de jornal.

Algunas fábricas imposibilitadas de elaborar por falta de combustible, han suspendido sus ventas.

Relevo

Se reciben noticias de Marruecos diciendo que ha llegado á Alhucemas el Teniente Coronel señor Gavila que ha de relevar al de igual clase señor Cumpido.

Banquete

Se ha celebrado en el ministerio de la Gobernación el anunciado banquete como homenaje al Bjér-

rito, ofrecido por el señor Canalejas, con motivo de la jura de las banderas.

El edificio estaba adornadísimo, asistiendo cuarenta y seis comensales, entre ellos los presidentes de las Cámaras y altos centros oficiales, las autoridades y una lucida representación del generalato.

El señor Canalejas pronunció un patriótico brindis, diciendo que no regatearemos ni el oro ni la sangre, para cumplir nuestros deberes en Marruecos.

Después se verificó una brillante recepción.

De provincias

Salamanca

Salamanca 24.—Ha llegado el señor Pérez Ojiva, Subsecretario del ministerio de Hacienda.

Se le ha obsequiado con un banquete popular en el que han figurado ochocientos comensales.

Asistieron las autoridades, los diputados del distrito y personas de todos los matices políticos, puesto que el obsequio no tenía carácter político, ha sido solo una manifestación popular, como hijo de la ciudad.

Se pronunciaron brindis, dándose vivas y tributándose una ovación al obsequiado.

Gerona

Jura de banderas

Gerona 24.—Hoy ha tenido lugar la jura de las banderas por los reclutas.

En la plaza se había levantado un altar, donde se dijo una misa de campaña.

Después el General Gobernador don Francisco Galbis pronunció una patriótica y elocuente arenga.

Murcia

Asamblea

Cartagena 24.—Hoy ha celebrado una asamblea el partido conservador con el objeto de designar el jefe de la provincia.

Ha sido nombrado el prestigioso propietario don José Maestre.

Ferrol

¿La peste?

Ferrol 24.—Ha llegado un vapor inglés, el cual, por suponerse que traía á bordo un caso de peste, no se le permitió la entrada, facilitándosele únicamente carbón.

Naufragio

Ferrol 24.—Corre el rumor de que ha naufragado el vapor francés «Divice», que debió haber llegado á este puerto hace días.

Los consignatarios no tienen noticia alguna del buque.

Sevilla

Sevilla 24.—Antes de salir para Madrid, fué obsequiado por la Diputación provincial el ilustre político

Tarragona

Una mujer patriota

Tarragona 24.—Ha tenido lugar el acto de la jura de las banderas por los reclutas.

Una muchacha, criada de servir, se destacó de la muchedumbre y fué á besar y á abrazar la bandera llorando á lágrima viva, conmoviendo á los que presenciaron el suceso.

La muchacha tiene su novio que sirve en Melilla.

Baleares

Jura de banderas

Palma 25.—Ayer tuvo lugar en la Explanada el acto de la jura de las banderas.

El desfile resultó hermosísimo, habiéndose colocado el Capitán general frente al edificio de la Lonja.

Medidas sanitarias

Palma 25.—Se ha reunido la Comisión de Sanidad para adoptar medidas que eviten la propagación del tifus, que tantos estragos está causando.

Barcelona

La secuestradora de niños

Declaración

Barcelona 25.—El Juzgado que entiende en el proceso contra la secuestradora descanso ayer, como día festivo.

El Inspector de policía señor Sánchez, que se ocupa en hacer averiguaciones, ha averiguado que la nodriza de la niña Angelita vive en Montpellier será llamada á declarar.

De Madrid

Donativo regio

Con motivo de la inauguración de la nueva iglesia dedicada á la Virgen de la Paloma, Su Majestad el Rey ha dado dos mil pesetas para que se distribuyan entre los pobres de la barriada.

Propósitos de D. Alfonso XIII

El Monarca se propone, cuando las circunstancias lo permitan, visitar la plaza marroquí de Ceuta, en cuyo viaje le acompañará el ministro de Fomento señor Villanueva.

Sorteo de pobres

En Palacio se ha procedido al sorteo de los pobres que han de asistir á la ceremonia del lavatorio y comida del Jueves Santo.

Han tomado parte en el sorteo entre hombres y mujeres cincuenta y cuatro pobres.

Las negociaciones

El señor Canalejas cuando recibió ayer á los periodistas les dijo que creía, que el próximo jueves llegaría la contestación de Francia respecto á la última nota enviada por el Gobierno español.

Escasez del carbón

En Bilbao escasea ya el carbón de tal manera que los patronos de las fábricas y de las minas se proponen reducir la jornada de trabajo á dos terceras partes.

En esta Corte solo hay existencias para dos días.

«El Correo Español»

El diario jaimista «El Correo Español» dice que el viaje á Tunez de don Jaime de Borbón ha sido únicamente de sport, pero que es de altos vuelos la noble manera de matar el tiempo que emplea el representante del partido jaimista.

Espectáculo ridiculo

A la una de esta madrugada los que transitaban por la calle de Alcalá pudieron presenciar un espectáculo repugnante y poco edificante.

Con motivo de haber debutado en el «Triarion Palace» la única completista «Bella Chelito», sin admiradores la trasladaron en hombros desde el «Musich Hall» hasta el restaurant del «Ideal Room».

La seguía un grupo de desocupados y golfos dando vivas, que elle contestaba con aplausos y canciones sicalpíticas.

En todo el tiempo y á pesar del escándalo no apareció un solo guardia de Seguridad, ni un vigilante gubernativo.

Nakens condenado

El escritor don José Nakens ha sido condenado por el Juzgado á un día de arresto por un artículo publicado en «El Motín» injuriando á San Inacio de Loyola.

Aumento de producción

El ministro de Fomento ha manifestado que en pocos días la producción de carbón en España ha aumentado en mil toneladas diarias.

Orden plausible

Ha merecido muy favorables comentarios la orden del ministro de Instrucción pública señor Alba de que se instruya expediente á los Catedráticos, que dejen de asistir a la Cátedra sin causa justificada.

Melilla

Mejoran los heridos

Melilla 25.—El Coronel señor Manzano mejora de sus heridas, dentro de la gravedad de las mismas.

También van mejorando los demás heridos

Bajas.—Concentración

Segun noticias fide dignas, en los últimos combates han tenido los moros ciento cincuenta muertos y muchos heridos.

Segun confidencias los moros se concentran hacia el territorio de Zebuya.

OLIVER.

Telegramas de la «Marítima», Barcelona 26.

«Isla de Menorca» fundado sin novedad á las cinco treinta.—Fernandez.

GRAN variedad en orlas, viñetas y tipos para impresiones finas, programas, carnets menús, cartas y sobres comerciales, facturas, etc. etc., se han recibido en los talleres tipográficos de

Sucesores de Parpal

Impresos oficiales á precios reducidos

LIBRETAS de alquiler, listas de embarque, fés de vida, altas de contribución industrial, etc. etc.

En la sección de librería, se encontrará toda clase de artículos de escritorio, papelería y estuchería.

Libros de comercio, libretas, agendas, cuadernos de notas, cestas papeleras, tinteros, escribanías, etc., etc.

Tienda: Nueva, 10.

Talleres: Rampa Abundancia, 16.

ESTAMPAS

DE SANTORAL y propias para primera Comunión.

CARNETS DE IDEM

Precios increíbles.

Se hallan en la imprenta de este Diario.

Para Montevideo y Buenos-Aires

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Saldrán de Barcelona el día 3 de cada mes un magnífico vapor de dicha Compañía para Montevideo y Buenos Aires y el 21 de cada mes un vapor francés de la Societé Generale.

Extraordinarios los días 21 y 27 Marzo de 1912
Saldrán de Barcelona directos para Montevideo y Buenos Aires, los magníficos vapores francés e italiano.

VALDIVIA

Y Tomaso di Savoia

que harán sus travesías en 15 días.
Para informes y demás, dirigirse: en Ciudadela á D. Juan Lopez, Altonos III, número 48, y en Mahón á D. José Llopió, Norte, número 11.

Societé generale de transports maritimes á vapeur

Línea de Buenos Aires

Saldrá de Barcelona el 21 de Marzo directamente para Buenos-Aires, el magnífico y rápido vapor francés

VALDIVIA

admitiendo carga y pasaje.
Consignatarios en Barcelona: Ripol y C.ª, Dormitorio de San Francisco, 28, principal.—Barcelona.

Este anuncio está aprobado por la Junta local de Emigración de Barcelona.

IMPERMEABLES INGLESSES

"NEPTUNO"

A la medida. Telas superiores.
Clases y precios sin competencia.
Referencias: Doctor Orfila, 10, Mahón, y en Ciudadela don Clemente Casanovas

Leche condensada

(Marca "Lechera.")

Siempre fresca por recibirla directamente de la fábrica
toda las semanas. JOSÉ RIUDAVETS, Plaza del Carmen,
esquina calle del Norte.—MAHON.

LA PIEL LA SANGRE

La medicina depurativa racional es un medicamento cuya importancia nadie ignora. No quiero hablar naturalmente de los fantásticos medicamentos que aparecen cada día y que se anuncian por propaganda más o menos lisonjeras; estos son más peligrosos que útiles.
Quiero hablar de una medicina seria, científica, teniendo por resultado, no solamente purgar la sangre de los «Humores» (materias agrias), de los «Virus» que le han invadido, sino también reconstituirla por decirlo así, clarificarla, devolverla su composición normal y ponerla al abrigo de toda corrupción ulterior.
En las enfermedades de la Piel, por ejemplo, que se manifiestan por

Botones, Humores, Eczemas, Furunculos, Herpes, Sarpullidos, Rojeres, Picazones, Apóstemas, Enfermedades del cuero, Cabello, Evacuación de la nariz y de las orejas.

donde la sangre infectada lleva á las diversas regiones del organismo los virus morbidos que las envenenan; en donde la piel y las mucosas se cubren de Botones, Rojeres, Urticarias, el Depurativo Richelet produce un resultado casi instantáneo.

Ataca directamente la causa y accesoriamente los efectos de la enfermedad. Bajo su acción el germen se destruye y, por consiguiente, no hay de temer más las manifestaciones que provengan de su existencia.

Además, el sujeto que padece Dermatitis (enfermedad de la piel) está prevenido, por decirlo así, por las manifesta-

ciones exteriores que se encuentran precedido de perturbaciones internas, ligados por su origen mismo, á las que se producen en la superficie de la piel. Eso es como una advertencia característica que es menester tener mucho cuidado.

Tratamiento racional depurativo

desembarazarse, de una vez, de una incomodidad exterior desagradable y de un mal interior muy temible. Una vez terminado el tratamiento, la sangre viciada no solamente está purificada, sino que está regenerada.

Además de la certeza de la curación, el Depurativo Richelet aun ofrece ventajas preciosas. Estas consisten en la simplicidad del tratamiento que no exige ni descanso, ni cesación de trabajo.

Todas las personas que necesitan refrescar, purificar, clarificar la sangre y desembarazarla de los humores que contiene han de hacer uso de este depurativo y así evitarán los gastos de medicamentos y tratamientos sin resultado que anuncian por todas partes.

Todos los ensayos tuvieron buen éxito, y no se ha producido jamás una recaída, después de la curación.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna. (Existe también un tratamiento para los niños de 3 años hasta 16.)

Acaba el señor RICHELLET de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente, por los depositarios, á todas las personas que lo piden.

Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al señor

L. RICHELLET

13, rue Gambetta, en Sedan (Francia)

Depositarios en Mahón

Sres. Valls y Pons

MALES DE ESTÓMAGO

Cuando los órganos digestivos están enfermos se presentan dos ó más de los síntomas siguientes: mal gusto de boca y lengua sucia; desigualdad de carácter, pesadez general y de cabeza, aguas de boca, acedias, dolor de estómago, digestión difícil, flatulencias, estreñimiento y, en otros casos, diarreas, cólicos, indigestiones, hipercloridria, dilatación y úlcera del estómago, diarreas y desnutrición en los niños, etc.

El Elixir Estomacal
DE
SAIZ de CARLOS
(Stomalix)

cura el 98 por 100 de los enfermos del estómago é intestinos que lo toman, porque quita el dolor, ayuda á las digestiones, abre el apetito y tonifica, aumenta la secreción del jugo gástrico suprime las molestias de la digestión, y obra como preventivo.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID
Se remita por correo folleto á quien lo pida



Anís España

Fabricación especial de J Pons Sintes y Comp.

Premiado con Medalla de Oro
Exposición de Buenos-Aires 1911
RAMPA DE LA ABUNDANCIA, 26, MAHON

Imp. Sucesores Parpal, Rampa Abundancia, 16.—MAHON

SOBRE-MONEDERO

para la circulación por correo de valores en metálico

Servicio Postal Oficial creado por R. D. de 30 Nbre. 1899

El sobre Monedero circula entre todos los pueblos de la península, Islas Baleares, Canarias y costa de Africa, y donde no haya Administración de Correos están obligados á admitirle á la circulación los carteros y peatones rurales. El Sobre Monedero es el medio más cómodo, sencillo y seguro para remitir dinero por correo, certificado, desde 5 céntimos hasta 50 pesetas, en cualquiera clase de moneda y en toda clase de fracciones.

Con el Sobre Monedero se evitan al público las molestias de todos los sistemas de giros; no es necesario el requisito de conocimiento y se entrega por el cartero en el domicilio del destinatario, aunque sea en la aldea más pequeña. Indispensable para encargos al comercio, suscripciones de periódicos, pedidos de libros, pensiones, mesadas etc., etc. Único que resuelve las dificultades del giro en pequeñas cantidades. El Sobre Monedero tiene la garantía del Estado que abona la cantidad declarada en caso de extravío. El Sobre Monedero se vende en los estancos, administraciones, estafetas de correos y carterías, librerías, tiendas de objetos de escritorio, etc., etc. al precio de 25 céntimos. Los pedidos de los estancos se harán en las oficinas de la Compañía Arrendataria de Tabacos en cada provincia; los demás pedidos á las oficinas de la Sociedad del Sobre Monedero. Se abona un buen premio de venta. Se desean representantes activos para capitales de provincias y pueblos importantes.—Oficinas: Serrano 16, Madrid.